
懇談会開催日：令和６年８月28日（水）

地区：東大淀

要望・意見内容 市長回答

災害用避難誘導看板の設置について、マップで示すだけではなく、地上に案内板を立てるこ
とは大変有用であるため、東大淀地区に限らず市全体として対応をお願いしたい。

自治会を対象とする津波避難経路の整備補助金を活用いただきたい。電柱や壁に貼り付け
する看板であれば安価にできる方法もあるので、持ち帰らせていただきたい。

・津波避難タワーの点検は行っているのか。また、簡易トイレや暴風雨避けを新たに設置する
などは行わないのか。
・発災時、海恵の宿に避難することはできるか。
・東大淀小学校に避難する際は校舎内にも入れるか。
・柏町公民館に避難する際は建物内に入れるか。建物に入る際に制約があると思われるが、
住民に周知しているか。施設管理者はこの内容について知っているか。

・津波避難タワーの点検は避難訓練時など、年に数回職員が確認を行っている。簡易トイレや
防風カーテンなどの物資については、施設内の備蓄倉庫に必要量を保管している。
・海恵の宿と津波緊急避難所の協定を締結しているので、津波災害時のみ避難が可能であ
る。
・東大淀小学校は震度４以上で自動的に解錠される鍵ボックスから鍵を取り、屋上から校舎
内に入ることができる。災害時であれば、その他の方法で入っていただいて良い。
・柏町公民館にも鍵ボックスを設置しており、建物２階へ避難ができる。当時の管理者と協議
済みである。訓練をする中で、引継ぎや申し送りをしていただきたい。

市民農園の拡充について、市民へのアンケート調査等により、利用希望者の多い場所に市民
農園を設置するなど、活用しやすい環境整備を要望したい。

市民農園については、ＪＡが３カ所で行っている。ＪＡに確認するとニーズが少ないという状況
もあるので、様子を見させてもらいたい。

小学校統合化事業の進捗状況及び学区の再編について、現状はどうなっているか。
４小学校の再編については、時間をいただきたい。子どもたちのより良い教育環境のために
考えていきたい。

野村町は、以前、東大淀学区であったが、現在は明野学区に変わった。現在の各小学校の生
徒数を鑑みて、近鉄の鉄道線より北側の地区を東大淀学区に編成することはできないか。

野村町については、東大淀小学校または明野小学校どちらかの学区選択をできる地域と
なっているので、ご理解をいただきたい。

小学校の耐震について、現状はどうなっているか。 校舎と体育館の耐震化は完了している。

町内放送設備について、対策をどのように考えているか。
町内放送設備について、伊勢市自治会コミュニティ放送設備等整備事業補助金は、令和３年
度に終了した。スマートフォンなど様々なツールも増えている。ＺＴＶでも自治会放送をスマー
トフォンで受信できる仕組みを開発中ときいている。

敬老会の名簿の閲覧方法について、教えてほしい。
申請書を提出し、審査後、対象者となる町民の住民基本台帳の一部の写しを閲覧していただ
くことができる。

市道及び県道の白線再塗装（車両走行の安全性の確保）について、対応してほしい。 道路の白線の再塗装については、計画的に実施していくので、要望書をいただきたい。

柏団地から明野への生活道路において、植栽、樹木が路肩から道路にはみ出てきている。路
側帯も見えないほど草がはみ出ていることもある。地主に義務付けていただきたい。

私有地管理の課題については、法律改正があり、行政が対処して費用を所有者に請求できる
場合がある。市公式LINEのメニューから、スマホで道路損傷等を通報できるサービスを開始
した。通報があればできる限り対応していきたい。
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要望・意見内容 市長回答

樹木を刈って、地主に請求するのは現実的に難しいのでないか。請求する先がない場合が考
えられる。柏団地ではボランティアで刈る対応をしている。市の補助があれば、進むのではな
いか。

（市からの回答）
空き家がある土地は、隣の人が刈って法律上請求できる。空き地の場合は、今は所有者にき
つく指導することはできない。道路にはみ出て交通安全上問題がである状況では、道路管理
者が草を刈るなどの対応をしている場合もあります。

子どもを災害から守るため、柏町公民館までの避難誘導看板を設置する要望書を出したいと
考えている。市の全面的なバックアップをお願いしたい。

市の補助制度を活用していただきたい。

・学校の統合について、１学年２クラスにこだわらず、この北浜地区・豊浜地区の小学校４校統
合案を２校統合案に戻すことはできないか。その方が児童の長距離通学を解消できるのでは
ないか。
・野村町は、自由選択となっているが、近い明野小学校を選択すると思う。小俣はマンモス校
になりつつある。市の方針、強制力で学区編成できないか。

学校の再編は、十分な議論が必要と考える。

東大淀地区まちづくり協議会のまちづくり計画にアクティビティツアーの企画を入れたいと
考えている。観光担当課と相談させていただきたい。魅力的な地域になれば移住してくる人
を期待できる。

アクティビティの話は面白いし、またこの地域には、歴史あるひじきや海藻の問屋もあり、良
い仕組みができると良い。

2


